



Kirchenordnung; Teilrevision zum Thema "Kirche, Judentum und andere Religionen"; zweite Lesung; Beschluss

Antrag:

Die Synode beschliesst in 2. Lesung die Revision von Artikeln der Kirchenordnung betreffend die Beziehungen unserer Kirche zu den anderen christlichen Kirchen und zu den Weltreligionen.

1. Ausgangslage

An der Wintersynode 2009 wurden die Kirchenordnungsartikel, die Beziehungen unserer Kirchen zu den anderen christlichen Kirchen und zu den Weltreligionen betreffend, in 1. Lesung beraten. Die Vorlage des Synodalrats fand dabei eine grossmehrheitliche Anerkennung durch die Synode. Die sorgfältige Arbeit der Expertenkommission, die in einem zweijährigen Prozess die Kirchenordnungsartikel sowie eine Standortbestimmung vorbereitet hat, wurde gewürdigt. Insbesondere fand die Tatsache Anerkennung, dass die Thematik der Vorlage auf verschiedenen kirchlichen Ebenen zur Diskussion gestellt wurde ("synodaler Prozess").

In den Beratungen der 1. Lesung wurden in der Synode verschiedene Empfehlungen und Anträge zu den vorgeschlagenen Kirchenordnungsartikeln vorgebracht. Der Synodalrat hat die Expertenkommission beauftragt, in der Überarbeitung der Artikel diese Empfehlungen und Anträge einzubeziehen.

2. Teilrevision Kirchenordnung

Mit der beiliegenden Synopse legt der Synodalrat das Resultat dieser Überarbeitung für die 2. Lesung vor. Die meisten Empfehlungen aus der 1. Lesung wurden aufgenommen und - in teilweise neuer sprachlicher Formulierung - in die Artikel integriert. Neuformulierungen sowie Änderungs- bzw. Ergänzungsvorschläge zu den Artikeln werden in der Synopse, Spalte 2, aufgeführt; die entsprechenden Begründungen und Erläuterungen in Spalte 3.

Gegenüber der Vorlage an der 1. Lesung ist die überarbeitete Synopse schlanker gestaltet. Unveränderte Artikel, die in der ersten Vorlage zur Information und für die Gesamtsicht erwähnt wurden, werden in der überarbeiteten Vorlage nicht mehr aufgeführt.

Der Synodalrat

Beilagen

Synopse Teilrevision Kirchenordnung

Begegnung und Dialog der Religionen - Eine Standortbestimmung der Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn